

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'50
Provincias, trimestre » 5'00
número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos
con extensa circulación, por
insertarse en las ediciones que
en gran número se reparten
gratis.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

PAGES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Bento Diego de Cádiz, núm. 8.
Talleres en la misma casa.

De nuestra edición de ayer

El asunto del día

Un ejemplo digno de imitarse

El cronista se encuentra estos días verdaderamente desorientado.

A pesar de lo mucho que tiene que hablar — sucede lo contrario que días pasados, en que no había tema — no puede hacerlo porque pertenece al orden informativo, y la verdad es que, hacer una crónica de las fiestas centenarias, por ejemplo, cuando el periódico ya repleto de reseñas de las mismas, tendría poco lance. Además, es poco periodístico hablar dos veces o tres de lo mismo, porque el público se aburre.

La suerte o la casualidad nos deparó un encuentro con el presidente de la Comisión de Mercados señor Gallego.

Naturalmente, por el cargo que ejerce el Ayuntamiento, le preguntamos sobre subsistencias, y hubo de decirnos, poco más o menos:

— Ahora que se habla de los precios del pescado, diré a usted una cosa que viene ocurriendo en el Mercado de la Pescadería, y que es, a mi entender, precisamente lo que tiene la culpa de que el pescado esté caro.

Los lotes que entran, se subastan, como es sabido, y algunos vendedores, en su afán de no quedarse sin el artículo, porque tienen asegurada una clientela que les paga precios fabulosos, impidiendo con ello el que la tasa, que ahora está acordado se haga diariamente, a la base del precio que obtenga en el mercado, sea un hecho real y efectivo.

Y esos vendedores ambiciosos, que otro nombre no tienen, impiden que el pescado resulte a precios equitativos, porque, como ocurre casi todos los días, sale un cajón de pescadillas, por ejemplo, a la puja, y rompen ofreciendo diez u once pesetas por la pesada, y algunas veces, cuando hay más escasez, hasta quince, que resulta a quince reales el kilo. Como estos vendedores tienen, según se dice, clientela que ha de pagar esto por necesidad (hoteles principalmente), resulta que ellos mismos, no sólo encarecen el artículo, sino que impiden que otros compañeros de profesión, menos afortunados, puedan adquirirlo, porque a esos precios no lo venderían.

Ha llegado a ocurrir que sale un cajón a diez pesetas, y hay quien se arriesga a decir nueve y media, y enseñada, uno de esos vendedores privilegiados, dice *mío* y negocio terminado.

Esto, añadió el señor Gallego, es necesario que lo sepa el público, para que no se engañe en cuanto a los orígenes de la carestía.

Pero a la vez, quiero que sepa el público también, y esos vendedores en particular, que estoy dispuesto a corregir estos abusos intolerables con mano dura y con severidad inflexible, pues no puedo consentir que se abuse de esta manera, y menos en la situación actual, de los intereses sagrados del vecindario.

He de hacer cumplir, como en su periódico indicó usted, el Reglamento de Mercados en toda su severidad y estrictamente, imponiendo correctivos y multas, y llegando hasta la expulsión del Mercado a aquellos que a ello die-

sen lugar, pues a la tercera multa que se imponga a un vendedor por faltas, hay derecho, según el Reglamento a impedirle que siga ejerciendo su industria.

Aquí terminó el señor Gallego. Sus palabras fueron un aliento para el cronista, y constituyen una esperanza para el sufrido pueblo.

Seguramente que es éste el principio del fin de los abusos.

¿Necesitará el señor Gallego que lo alentemos en su campaña moralizadora? No, seguramente, porque es hombre de voluntad firme, y de los que saben llegar al fin de sus propósitos, cuando estos son lo rectos y equitativos que deben ser.

Por eso titulamos esta crónica: Un ejemplo digno de imitar.

PENSAR...

Las ideas no tienen dueño: lo importante es saber presentarlas y en su desarrollo trabajar hasta verlas realizadas.

Nada más complejo, nada más profundo, nada más espiritual, y, por lo mismo, nada más inabismable que el arte de pensar.

Porque existe, sin duda alguna, un arte de pensar, como hay un arte de decir. Y el uno nada toca en sustancia con el otro, aunque muchas veces guarden relaciones entre sí.

Ciego tendría que estar aquel que no distinguiese en las ideas, como en el mundo natural, gran variedad de tonos, de proporciones, de figuras y de movimientos y actitudes.

Ideas hay que son graciosas y bellas como ágiles mujeres... Si fuésemos a imaginarles formas, serían formas torneadas y exquisitas, a la manera de las que lucen antiguas estatuas de Grecia. En cambio, otras parecen tan rudas como informes bloques de diorita o de mármol. Algunas son veloces como flechas encendidas. Esotras fluyen en serenas ondas, como el agua del seno fresco de la tierra. Estas se mueven. Aquellas reposan. Unas bajan al fondo del pasado y de las tinieblas. Otras se alzan en la clara luz, sonriendo al porvenir...

Es necesario, pues, al pensador un don singular, un tacto finísimo para elegir, entre todas las ideas que le cercan, el grupo de las más bellas y amables. Con ese grupo formará luego mil cuadros, mil posturas, mil hechiceras combinaciones.

Y no está el arte de pensar en la observancia fiel de una lógica determinada. Bien puede estar, de vez en vez, en todo lo contrario. Que también es hermoso el desorden, cuando es natural; y la inconstancia, la transformación, los contrastes, aspectos son de la vida cósmica, tan nobles como el orden, la igualdad y la fijeza.

Lo bello de las ideas hay que buscarlo en sus proporciones íntimas. En la medida de su fuerza y ductibilidad, si son combativas; en la gentileza y armonía de sus movimientos, si nacieron para un ambiente de paz.

Pero en todo caso, la idea bella es la que se mueve.

El estado de reposo no conviene al pensamiento ni siquiera en los momentos más tranquilos. Porque el reposo no convence ni seduce, y la primera cualidad de que deben estar vestidas las

ideas es la elocuencia que inspiran la sinceridad y el desinterés.

Guyau, que es un verdadero maestro en el arte de pensar, nos aparece ante todo con un hondo sentido del ritmo y de la expansividad. Las creaciones de su mente palpitan todas y todas andan. A veces, en los momentos más eximios, sus ideas dan la ilusión de una piedra que cayese en soberano lago, y que al caer dejase huella, dilatando en círculos sin término sus ondas.

También a la política y a la elaboración de las formas sociales y económicas, se pudiera aplicar este arte sublime. Sólo que para ser sacerdotes en su templo, no todos los que ofician están preparados y muchas hay que todavía no se han despojado de sus pasiones inferiores, de su ambición corrediza y miserable.

El arte de pensar es algo que de por sí excluye el egoísmo.

En esta zona de la estética, el criterio es aún más intransigente que para con las artes todas y para con las galas de la Naturaleza. Aquí sólo es bello lo trascendente, lo profundo, lo ecuménico. Y esto no suele hallarse en la política superficial que los odios y recelos personales alimentan.

Cuando el filósofo ha llegado a subir la escala que separa del polvo sus pies, su cabeza de los anhelos deleznales, su fe del frágil ensueño de los hombres; cuando mirando en torno suyo se espanta de la inmensidad del espacio y comienza a sosegar lentamente las olas de su propio corazón, entonces es cuando ve abrirse ante sus ojos el tesoro eterno del pensamiento humano.

Goethe lo vió y pudo poseerlo.

Pallando entre el revuelto mineral de los filones del cerebro, suelen hallar, a veces, esos filósofos, la gota de oro puro que desafía al sol...

Y en pulir las ideas se regalan, como si fuesen preciosas gemas vivaces...

En cierta ocasión, el autor de *Wilhelm Meister* se detuvo a contemplar unos labriegos que arelaban el trigo en sus campos. «Qué bella faena, pensó. Si otro tanto hicieran todos los que cosechan ideas en la vida o en los libros...»

¡Arelar, limpiar, pulir, escarmentar el pensamiento como el grano!

Y cuando ya esté libre de polvo y estopa, cuando tierno y claro brille en la prodigiosa criba, ofrecerlo a los hombres como un tributo de amor.

Que amor ha de ser todo lo que produzca el genio del pensador. Amor-ensueño y paz.

No sea el pensamiento embellecido para herir con filo de dorada saeta el corazón de los hermanos.

Que la idea se mueva entre ideas, no entre pasiones. Y que serena vibre, que encantada se eleve a los mundos superiores.

Y no se turbe, no se exalte jamás al que pensó. Sus ideas parezcan siempre tan suaves y armoniosas como el cuerpo de las ninfas griegas.

Nada de arrebatos tempestuosos, de torpes envidias y de cóleras injustificables.

Acaso el arte de pensar no sea, en último análisis, sino el arte supremo de perdonar y de sonreír...

HISPANÓFILO.

Doctor Octavio Ramos Boix

Consultas Médico-Quirúrgica diaria de 2 a 9

Calle José del Toro, 19

Notas Jerezanas

El Gobernador y las clases sanitarias

A las cinco y media de ayer, momentos después de llegar el Gobernador civil, celebró extensa conferencia en la Alcaldía con D. Patricio Garvey, don Juan Cortina, D. Francisco Ivison, don Juan Simó y el Alcalde.

A las siete el Sr. Garvey salió para entrevistarse con D. Luis Felipe Arrans, *subdirector* del movimiento, por encontrarse enfermo el presidente de la Unión Sanitaria Sr. Aranda.

Los rumores que corrian anoche sobre el resultado de esta entrevista eran de completo pesimismo.

A las diez y media hubo nuevo cambio de impresiones entre el Gobernador, Garvey y el Alcalde, en el Ayuntamiento, retirándose estos últimos a las doce de la noche y siendo llamado en aquella hora por D. Javier Molina el médico D. José Ortega, también de la Unión Sanitaria.

Más de las dos y media eran cuando ambos señores salieron de la Alcaldía, trasladándose al Hotel «Los Cisnes», desde donde el Sr. Gobernador dió cuenta al Ministro de todo lo actuado.

Las impresiones de aquella autoridad eran tan optimistas en estos momentos que daba por segura la solución del asunto hoy martes, de seguir las cosas por el camino emprendido.

Esta mañana, a las once y media, han conferenciado D. Patricio Garvey y D. Fermín Aranda, sin que aun se conozca el resultado de la entrevista, de la que en este momento se está informando al Sr. Gobernador.

Impresiones

En el pueblo, la opinión general está creída en que el Sr. Molina ha venido con la única misión de suspender a rajatabla a este Ayuntamiento.

Nosotros entendemos que en estas cuestiones ha de salvarse siempre el prestigio de la autoridad y antes que buscar la solución procediendo de esa forma, por complacer a determinados elementos, deben preverse, no las consecuencias del momento, sino las que en lo sucesivo hayan de presentarse en esos casos análogos.

Sosténgase la autoridad, pero con honor. Si el Ayuntamiento jerezano debió irse, ¿por qué no lo hizo a tiempo? Ahora tiene la obligación, por lo menos, de cubrir las apariencias; y a ello está también obligado el ministro de la Gobernación, que, por tanto hablar, ha repetido a los periodistas que dió orden de suspender a este Municipio.

Eso no es hacer autoridad. Las cosas a su tiempo y... los nabos para el mes próximo.

La gente continúa diciendo que esto no se soluciona; pero quizá esta tarde sea ya el principio del fin.

Sesión extraordinaria

Esta tarde, a las seis, y de segunda citación, por no haber número para la primera, a las doce, celebra sesión el Ayuntamiento, con el fin de acordar el pliego de descargos contra el expediente de responsabilidad administrativa que se le ha instruido.

Huelgas

Se afirman los rumores de que irán a la huelga los obreros viticultores, viñeros, panaderos y algún otro oficio.

El Corresponsal.

21 Octubre 1919.

Las fiestas centenarias

Noticias de anoche

Como estaba anunciado, tuvo lugar anoche la solemne vigilia que la Adoración Nocturna española celebraba en la Santa Iglesia Catedral, con motivo de conmemorarse el XXV aniversario de la fundación de la sección de Cádiz.

El acto resultó solemnisimo y superior a toda ponderación.

La plaza de Silos Moreno, presentaba hermoso aspecto, hallándose iluminada por potentes focos.

Fuerzas de la guardia de seguridad, municipales y serenos, cuidaban a las puertas de la Basílica, de guardar el debido orden y mantenerlas expeditas.

Nuestro hermoso templo catedralicio, presentaba el aspecto de las grandes solemnidades; la iluminación era brillantísima, el exorno suntuoso, profusión de arañas iluminaban las amplias naves, todos los altares lucían alumbrado profuso en rica candelería.

A las diez y media empezaron a reunirse en Santiago los adoradores, que eran recibidos por la sección de Cádiz en pleno.

Poco antes de las once y precedidos de sus respectivas banderas, salieron para la Catedral los diversos adoradores; al entrar en el templo, se entonó el *Sacris*, que fué cantado por todos los adoradores, resultando de un efecto sorprendente.

Las banderas se colocaron al pie del presbiterio, subiendo a éste solamente las de Madrid, Sevilla y Cádiz. La primera se situó al lado del Evangelio, entre el altar y el trono del Sr. Obispo y las dos segundas al lado de la Epístola.

Colocados todos en sus puestos, fué manifestada con toda solemnidad Su Divina Majestad.

Seguidamente ocupó el púlpito nuestro virtuoso Prelado, quien dirigió a los fieles su autorizada palabra, ensalzando las ventajas espirituales de la Adoración Nocturna, y terminando con una sentida súplica al Altísimo para que bendiga a todos los adoradores.

A continuación se entonó solemne *Te-Deum*; siguiendo el Invitatorio y otras estrofas de Ritual.

Todos estos actos resultaron solemnisimos, y terminaron antes de las doce, a cuya hora empezó la vigilia, velando varias secciones de las venidas a Cádiz con este fin, las que se relevaban de hora en hora, hasta las tres, en que correspondió hacerlo a los diversos turnos de la de Cádiz.

Al amanecer

A las cuatro y media de la madrugada empezaron las oraciones de la mañana, y a las cinco próximamente comenzó la Misa de Angelis, que fué cantada por todos los adoradores. Ofició en ella el Sr. Dignidad de Chantre don José García Deulofeu, ministrado por los Sres. Jiménez Alfaro y Fernández de Castro.

En esta misa se administró la sagrada comunión a los adoradores y a numerosísimos fieles; seguramente recibieron la Sagrada Eucaristía más de tres mil personas de ambos sexos.

Una vez terminada la misa, se organizó procesión con S. D. M., alrededor del templo. Fué colocada en la custodia y andas que se utilizan el día de la Octava del Corpus y que constituye, como se sabe una valiosa joya artística de verdadero mérito y valor intrínseco.

Con cirios iban todos los Adoradores y Consejo Diocesano, y con velas los fieles.

Tras la Custodia era llevado de respeto el palio, por Sres. Sacerdotes Adoradores.

Llegada la procesión al altar mayor se dió a los fieles la bendición, con Su

Divina Majestad, efectuándose la reserva y entonándose el Himno Eucarístico.

El momento causó emoción honda en cuantos presenciaron estos actos, escuchándose un viva al Santísimo Sacramento, que fué unánimemente contestado.

Entre los fieles se repartieron preciosos recordatorios.

Desayuno

Seguidamente y en el comedor del Seminario obsequió a los adoradores con un desayuno nuestro Ilmo. Prelado.

En este acto hizo uso de la palabra por la sección de Cádiz, uno de los adoradores, significando que el mismo se recordará siempre en nuestra población.

Terminó dando vivas a Cádiz y a la España católica.

Le respondió el presidente del Consejo nacional de la Adoración Nocturna, quien agradeció la hospitalidad que en esta capital se dispensa a los congresistas que han venido a realizar la majestad del acto.

Los restos de Herrerin

En el cementerio de Zaragoza se ha erigido un suntuoso mausoleo a la memoria del malogrado diestro Jaime Ballesteros (Herrerin), que fué muerto por un toro hace pocos años en la plaza de Cádiz.

Allí, dentro de muy breves días, serán trasladados los restos del infortunado y pundonoroso espada, a cuyo efecto se ultima el expediente de exhumación y se gestiona el permiso necesario para el traslado.

Este, como decimos, quizá tenga lugar en esta misma semana.

CARTERISTA DETENIDO

Ayer tarde fué detenido por la guardia municipal, en uno de los sitios más centricos de la población, un individuo que conducido a la Comisaría de Policía manifestó llamarse Francisco Garrido Gutiérrez (s) «El Pintado» conocido también por «El Pluma».

El citado sujeto, que es un pájaro de cuenta, carterista de profesión, es natural de Sevilla, y sin duda llegó a ésta para ejercer su lucrativa industria, con motivo de las fiestas centenarias, estropeándose el «negocio» los guardias.

Notas marítimas

Llegó a primera hora de la mañana, el lujoso trasatlántico de la Compañía Píñillos Izquierdo, «Infanta Isabel», procedente de Habana.

Ha traído para este puerto 42 pasajeros y para Vigo y Gijón lleva 53.

Dicho buque seguirá esta tarde para los expresados puertos.

— De Huelva llegó la canoa «Micaela».

— De Ceuta la balandra «Bota», con pipería vacía.

— Procedente de Argel tomó entrada el vapor holandés «Neptuno».

— En lastre, llegó el pailebot francés «Reims», procedente de Marsella.

— Fué despachado para Nueva York el vapor italiano «Africana».

Los autores de un asalto

Jerez, 21, 13'50.

Ha circulado en esta el rumor de que ha sido detenido uno de los autores del asalto y robo en la carretera de Medina al cobrador de la casa de Banca de don Juan Periañez, de Arcos.

Ampliaré detalles.

El Corresponsal.

Vida mundana

Celebra mañana sus días don Juan Capisano Rodríguez Verges.

Hemos tenido el gusto de saludar en Cádiz, restablecido de la grave dolencia que le ha aquejado recientemente en Ceuta, donde se halla destinado, a nuestro querido amigo el médico de Sanidad Militar don Servando Camúñez y del Puerto.

Mucho lo celebramos, deseándole total restablecimiento.

Estuvo hoy en Cádiz el acaudalado comerciante jerezano, buen amigo nuestro, don Cayetano Fernández de la Riva.

Ha fallecido esta mañana, en las primeras horas, después de penosa dolencia, nuestro antiguo y estimado convecino D. Adolfo Guttemberger, perteneciente a la firma Carlos Maier y Compañía y persona muy apreciada por las excelentes cualidades que le adornaban.

A pesar de su nacionalidad extranjera, el señor Guttemberger podía considerarse como un gaditano más, por lo mucho que quería a nuestra tierra y por lo que fomentó la industria de esta región.

A su hija, hijo político y demás apreciada familia, testimoniamos nuestro pesar por tan dolorosa pérdida.

El cadáver será sepultado mañana en el Cementerio evangélico, por profesar el fin de la religión protestante.

Descanse en paz.

Regresó hoy en el expreso el Prior del Convento de Santo Domingo R. P. Fray Isidoro Ruiz.

De su viaje de boda llegaron los recién casados señores de Más (D. Antonio), a los que esperaban su distinguida familia.

Ha regresado hoy de Madrid, después de asistir a la apertura de la Asamblea de Sanidad Civil, el director de la Estación de este puerto don Antonio García de Villaescusa.

Llegaron de Sevilla los Sres. de Millán (D. Federico).

Dicen de Madrid: «Persona que se dice bien enterada afirma que Consuelo Vizcaino, la tiple cantante del Teatro Apolo, piensa abandonar pronto a Vila, y tiene confeccionado un repertorio y un vestuario, y hasta elegido teatro para debutar como completita a la mayor brevedad».

De Córdoba y Sevilla, respectivamente, llegaron en el expreso de esta tarde los diputados a Cortes don Manuel Enrique Bártulos y don Manuel Rojas Marcos, vicepresidente del Congreso, quienes vienen a Cádiz con motivo de las fiestas centenarias.

Fueron recibidos en la estación por los señores Bedoya, Marengo, Blázquez, Viniegra y otros.

Regresó, después de pasar temporada en el Norte, el cónsul de Cuba, don José M.ª Gij Pabos.

Fué esperado por el canciller del Consulado el notable poeta señor Bas Molina y el escritor señor Cohucelo.

PETRONIO.

Nuevo Colegio de Practicantes

En Barcelona se ha constituido por vez primera, el Colegio de Practicantes, reinando gran entusiasmo.

Entre los acuerdos adoptados figuran el nombramiento o aclamación, de presidente honorario, a favor de nuestro particular amigo el presidente del Colegio de Cádiz, don Fernando Ceballos.

Le felicitamos por la merecida distinción de que ha sido objeto.

PÉRDIDA

Por las calles Montañés, Columela y plaza de Castelar, de un anillo de oro, forma de correa. Se gratificará a quien lo entregue en la Cuesta del Herrador, núm. 13.

Notas de Instrucción

Por virtud del R. D. de 6 del actual, asciende a 4000 pesetas, doña Teresa González Guerrero, maestra de Cádiz, la que deberá presentar su título administrativo en esta Sección.

Se remite a la Dirección general expediente de licencia de la maestra de San Fernando doña Petra Blanco, ampliando el informe solicitado por la Superioridad.

Se interesa nuevamente de los maestros de 1250 pesetas la remisión a esta Sección de sus títulos administrativos, para la diligencia de ascenso a 1500 pesetas.

Por abandono de destino, cesa el maestro interino de Prado del Rey don José Bellido Durán el día 1.º de Septiembre último, procediéndose a nuevo nombramiento.

Se remite a la Dirección general instancia del maestro de Cádiz don Juan F. López Madrid, solicitando la dirección de la graduada de Santa Cruz de Tenerife.

Agotadas las listas de interinos del grupo A de las provincias de Burgos, León, Huesca y otras, se están haciendo nombramientos de maestros en propiedad del grupo B.

MALES DE ESTOMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedías, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pide.

Fernando Portillo Ruiz

Comisiones, consignaciones, fletamentos, tránsitos, embarques, aduanas. Despacho por Trocadero y Depósito Franco.

Seguros contra incendios sobre mercancías almacenadas en Depósito Franco, Seguros de transportes terrestres y marítimos, incendios, cosechas, vida, accidentes del trabajo (individual y colectivo) y responsabilidad civil.

Vinos finos Rioja y mesa.

Oficinas: Rafael de la Viesca, 5. - Teléfono 144.-Cádiz.